

# EL CORREO

## DE MALLORCA.

### BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 6 horas y 14 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 16 minutos.

Sale la luna á las 10 h. y 39 m. de la noche.  
Pónese á las 1 h. 27 m. de la mañana.

**PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.**  
Un mes: } con El Telégrafo 10 rs.  
              } sin El Telégrafo 3 »  
Un número suelto 3 cuartos.  
Anuncios cada linea 3 cuartos.

## PALMA.

El entusiasmo que han despertado entre el ejército español los preparativos para la probable guerra de Africa, no ha dejado de manifestarse de una manera elocuente entre las tropas que guarnecen esta plaza. Compruebanlo varios hechos de que tenemos noticia y que nos complacemos en publicar porque rasgos de su naturaleza no deben permanecer ignorados. Hace algunas noches que se hallaban en un café varios oficiales del batallón de cazadores de Arapiles, cuando entró uno de sus compañeros y con un alborozo y un afán indescriptible les dijo que acababa de llegar el vapor que debe conducirlos á Cádiz. Es imposible esplicar la alegría que produjo en aquellos valientes militares tan inesperada noticia: los vivas, los bravos, los aplausos en que todos prorrumpieron, les parecieron aun escasa demostracion de su júbilo, y en aquel mismo instante se improvisó una cena en la que se menudearon en medio del mas ardiente entusiasmo los brindis y las felicitaciones por la próxima ocasion que se les presenta para desenvainar sus espadas y derramar si es necesario su sangre por el engrandecimiento de su patria.

Para que uno de los batallones de Asturias vaya á formar parte de la expedicion, se recibió la orden de que las vacantes que hay en este se cubran con individuos del otro batallón.

Para esto debía verificarse un sorteo, pero es tal el número de voluntarios que se ha presentado, que excediendo del necesario ha sido preciso sacar á la suerte los soldados que habrán de quedar. Algunos se hallaban en el hospital y tomaron el alta para presentarse en la compañía y entrar en el sorteo: otros que no pudieron tomar el alta han rogado á sus capitanes que se cuente con ellos porque el dia de la salida se encontrarán ya en estado de marchar, otros en fin, que estaban de asistentes desde muchos años, han manifestado á sus amos tales deseos de partir que ha sido necesario hacerlos entrar en la compañía.

Nos contentamos con referir sencillamente estos hechos, porque dicen por sí solos mucho mas que los comentarios que pudieramos hacer acerca de ellos: su simple relacion bastará para que nuestros lectores conozcan el entusiasmo de que están animadas nuestras tropas para todo lo que se refiere á la guerra con los moros.

**Carta original.**—Por el correo interior hemos recibido la carta que á continuacion insertamos: nuestros lectores la leerán sin duda con gusto porque se conoce que el que la ha escrito es persona de buen humor. Nuestro misterioso corresponsal se propone escribirnos otras cartas parecidas: celebraremos que así lo haga y que venga pronto la segunda.

Sr. Director del Correo de Mallorca.—Muy Sr. mio: Aunque no tengo el honor de cono-

cer á V. personalmente, he podido no obstante juzgar de los sentimientos que le adornan en bien de mi país con la lectura de los artículos que V. publica casi todos los días en su periódico, y eso me basta para atreverme á dirigirle la presente con el fin de adquirir con V. amistosas relaciones y poder dar expansion á ciertos deseos que voy á espresar. Es el caso que yo (ó un servidor de V.) hace tiempo que conozco las cosas de este mundo que habitamos, malas por su puesto como suyas y malísimas á no poder serlo mas en este rincón de Europa llamado España. Así es que resolví aislarme en cuanto fuera posible de él y lo efectué trasladándome con mi casa, mis haberes, mi familia y mi perro en un lugar solitario en que estoy á mis anchuras y en el que vivo libre, feliz é independiente como la antigua España que nos cita Fr. Luis de Leon. En este retiro he querido conservar la suscripción á determinados periódicos que me sirven en su lectura de ejercicio diario para no olvidar aquellos desengaños pasados y lecciones recibidas que motivaron mi resolución; pero desgraciadamente me sucede, Sr. Director, que al enterarme de ciertas noticias me asaltan un tropel de observaciones que quisiera poder esplanar á una persona amiga y conocedora y no tener que aguardar á que se pudran en mi cholla, sucediendo á veces que antes de llegar este caso terrible, *velis nolis* se me escapan por la boca cuando estoy con mi mayoral ó con mi pastor ó con mi criado que nunca me entienden á pesar de haber todos ellos sido regidores ó síndicos y de ser hombres de alguna chispa. Me sucede también que tomo mi escopeta al hombro y acompañado por uno de ellos, recorro esa porción de montes y llanuras que en los mapas de España gravados en Paris lleva por título Isla de Mallorca, y veo tantas cosas peregrinas que se escapan al buen olfato de V. que es una lástima no contarme por uno de sus amigos correspondientes.

En esta atención hace tiempo que tengo resuelto crear con V. estas relaciones de amistad por varias razones; primera porque siendo V. muy conocedor de las cosas podrá comprender mejor que mis *adláteres* la fuerza y oportunidad de mis reflexiones; y segunda porque la vez le interese á V. muy mucho el tener la exacta noticia de los descubrimientos que hago en mis cacerías.

Me dirá V. pero, ¿y quién es V? ¿Cómo se llama? ¿En qué parte se halla retirado? Y otras interesantes preguntas, las que contesto desde luego diciéndole que por el contenido de mis cartas podrá V conocerme mejor que por el de mi fe de bautismo y que

por el efecto que le produzca la inspección de mi persona, la cual entre paréntesis tiene mas de la forma curtida de un viejo patán que gasta abarcas y sombrero de palma, que de la de un personaje con cuello almidonado y botas de charol. El punto en donde vivo algún día lo sabrá V. cuando pueda yo hacerle disfrutar como amigo, parte de las delicias que yo en él disfruto; por ahora bástele el saber que tengo una de mis posadas situada en el pueblo mas céntrico y de mayores comunicaciones de la isla, por el que pasan cada día un sin fin de diligencias y correos, y en esta posada que lleva el número 3.º tercero ó sea un tres grande con un tres chico al lado que viene á ser un tres elevado al cubo del cuartel 43 de la zona 23; con otra numeración de color encarnado que indica el número 97 con una raya negra; y otra numeración en un azulejo que lleva el número 345 sin raya de ninguna clase y otra numeración de color negro antiguo que lleva el número 42 hecho á pulso; en esta posada digo fecharé mis cartas. El pueblo se llama Vicedversa y á él puede V. dirigirme la contestación á pesar de que si V. desea que me llegue pronto le aconsejo que me la imprima en su periódico, pues llegará por su conducto mas pronto á mi noticia que por el correo, pues siempre recibo con el Correo de Mallorca del viernes por la noche que me llega el sábado á medio día las noticias de la corte traídas el jueves, y no recibo las cartas del mismo punto hasta el domingo muy tarde ó el lunes por la mañana.

Me anticipo á darle las gracias por la amistad con que espero me honre y conmigo se las dan también mis consabidos tertulianos pues no será extraño que alguna vez le mande copia literal de sus chistosos diálogos ó sentidas *codoladas* que entre ellos se suscitan al rededor del hogar en las noches largas del invierno.

Basta por hoy de molestarle y voyme á oír la algazara de mi lagar que á Dios gracias anda abundante este año. Soy de usted S. S. S. Q. B. S. M.—Pablo.

## SECCION DE NOTICIAS.

Paris 10 de octubre.

La prensa extranjera está unánime en manifestar el horror que le ha inspirado el asesinato del coronel Antivi, y en reclamar á nombre de la Italia el castigo de los culpables. El *Morning Post* añade que el asesinato del coronel Antivi es tanto mas deplorable, en cuanto la causa de los italianos se conservaba hasta ahora sin mancha, y en cuanto las probabilidades de un arreglo de sus negocios

por ellos mismos se han acrecentado mucho en estos últimos tiempos.

M. Paltrineri, agente consular de Francia en Parma, recibió el día 10 por telégrafo la orden de levantar su casa, retirar el pabellon francés y cesar en el desempeño de su cargo. Esta noticia la he recibido por un conducto que puedo calificar de oficial; y bien he de menester toda la autoridad de la persona que me la comunica para dar crédito á un hecho que sin duda no tiene ejemplo. Nunca se ha visto que por un asesinato los gobiernos espidan semejantes órdenes á sus agentes consulares. Esto es querer verdaderamente debilitar la accion de la justicia en este asunto. Sea cual fuere el castigo que se aplique á los culpables, se podrá decir que la justicia de Parma ha cedido á una presion extranjera.

El Papa ha hecho pedir al gobierno francés que se aumente la guarnicion de Roma. Anteayer salió el Papa para Castel-Gandolfo; en cuya residencia recibió al duque de Grammont en audiencia particular. El conde de la Minerva saldrá definitivamente mañana.

Por otra parte he sabido una noticia que no está de acuerdo con la peticion indicada. Parece que en el gabinete francés se nota un vivo descontento contra la corte de Roma, á consecuencia de lo cual no seria extraño ahora que se le abandonase por completo.

Acabo de saber como cosa positiva que la frontera francesa de Marruecos va á ser ensanchada hasta el Moulouia, cuyo ensanche comprende una zona de unos 35 kilómetros de anchura, siendo al propio tiempo mas ventajosa la frontera que la Francia va á adquirir.

Una de las fragatas francesas nuevamente transformadas, se titulará *Adda*.

En el museo de Artilleria se ha expuesto una coleccion de armas austriacas procedentes da la última campaña.

Tambien he sabido que dos de los nuevos buques con blindages que deben construirse en breve, se titularán *Mincio* y *Tesino*.

Dícese que el Piamonte consiente en encargarse de una parte mayor de la deuda lombarda. Sin embargo la noticia no es absolutamente cierta. En este punto reina una vaguedad realmente deplorable. Debemos esperar que pondrá un término á ello la realizacion de los rumores que circulan.

Las noticias que se reciben hoy de Italia son malas. La agitacion va en aumento. El mariscal Vaillant escribe que no responde ya de conservar su posicion si continúa el actual estado de cosas.

Hay una mejora notable en las relaciones de Francia y de Inglaterra desde el último viaje de lord Cowley.

*A las seis y media.*—En Burdeos no se pro-

nunciará discurso. El Emperador llegará mañana por la mañana con la Emperatriz y el príncipe imperial á la estacion de Ivry y se dirigirá inmediatamente á Saint-Cloud. Esta mañana á las once he recibido un parte telegráfico: en efecto no se habia pronunciado aun discurso. Las fiestas han sido magníficas. En las Casas Consistoriales se ha dado un banquete de cuarenta cubiertos.

Hablase de un proyecto de arreglo de la cuestion italiana. Segun este proyecto se abandonaria completamente la cuestion de la incorporacion y la del restablecimiento de los anteriores gobiernos, y se dejaria á los pueblos en libertad de elegir un soberano por el sufragio universal.

## SECCION OFICIAL.

*Extracto del Boletin oficial correspondiente al 5 del actual.*

Real orden dictando disposiciones en atencion á existir el cólera morbo en varios puntos.

Circular del Gobernador de provincia recordando á los alcaldes el cumplimiento del bando de 23 de abril último dictado con el fin de evitar la propagacion de la hidrofobia.

Real decreto autorizando al Ramo Español de la Habana para aumentar su capital social.

Real decreto declarando cesante á D. Pascual Unceta, gefe del Departamento de emision, teneduría del gran libro de la deuda pública.

Real decreto nombrando para la anterior vacante á D. José Fernandez Diaz, segundo gefe de la Direccion general de Rentas estancadas.

Real decreto nombrando para la anterior vacante á D. Manuel Ciudad de la Hoz Administrador especial de Consumos de Madrid.

Real decreto nombrando para la anterior vacante á D. Manuel Panchon y Macias, Administrador de Hacienda pública de Cádiz.

Real decreto nombrando para la vacante anterior á D. Tomás Sanchez.

Varios reales decretos con nombramientos y traslaciones de magistrados.

Real orden aprobando unas obras verificadas en la provincia de Cáceres.

Los Ayuntamientos de Andraitx y Valldemosa anuncian hallarse de manifiesto los repartimientos del recargo extraordinario sobre la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia.

Se publica una demanda interpuesta á nombre de D. Miguel Humbert contra D. Jaime Guiscafré.

El juzgado de 1.<sup>a</sup> instancia de Inca cita á Andrés Pascual de Binisalem.

El juzgado de 1.<sup>a</sup> instancia del distrito de la Lonja publica una sentencia recaída en unos autos de Jaime Ambrós y D. Damian Jaume.

*Junta provincial de Beneficencia  
de las islas Baleares.*

*Rifa del mes de octubre de 1859.*

En el sorteo ejecutado en el día de hoy á beneficio de la Casa de Expósitos, han salido premiados los números que á continuación se expresan:

Suertes.	Números.
1. <sup>a</sup> 24 cubiertos de plata . . .	4560.
2. <sup>a</sup> Medio aderezo de oro y un corte de vestido para señora. . .	4684.
3. <sup>a</sup> Seis cubiertos de plata . . .	4674.
4. <sup>a</sup> Doce cucharitas de plata . . .	5684.
5. <sup>a</sup> Un reloj de plata . . .	4854.
6. <sup>a</sup> Un cuadro con marco dorado . . . . .	6568.
7. <sup>a</sup> Una cruz de oro . . . . .	563.
8. <sup>a</sup> Un cucharón de plata . . .	3092.
9. <sup>a</sup> Un relicario de oro . . .	2903.
10. <sup>a</sup> Otro idem de idem . . . .	8980.
Apróximaciones . . . . .	4559.
	4561.

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la Secretaría de esta Junta.—Palma 17 de octubre de 1859  
—Miguel Garau Secretario.

**SECCION COMERCIAL.**

*Buques llegados en el puerto de Palma.*

Día 14.—De Barcelona en 5 días laúd San José, de 74 ton., pat. Bartolomé Garcías, con 5 marineros, 2 pas. pólvora y efectos.

De Aguilas en 3 días laúd S. Cayetano, de 59 ton., pat. Ramon Bauzá, con 6 mar. y trigo.

Día 16.—De Barcelona en 17 horas vapor Rey D. Jaime 2.<sup>o</sup> de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 19 mar., 104 pas. balija y efectos.

De Iviza en 1 día laúd S. Agustín, de 24 toneladas, pat. Bartolomé Abram, con 3 marineros, 38 pas. y sal.

De Iviza en 1 día laúd Sangre, de 20 toneladas pat. Miguel Vivó, con 3 mar., 11 pasajero balija y cebollas.

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTO DE MAÑANA.

**San Pedro de Alcántara, confesor.**

Nació en la villa de Alcántara de Estremadura. A los 18 años de edad entró en la religión de S. Francisco en donde fué modelo de

religion. La penitencia y la devoción eran siempre sus mas principales obligaciones sin que nada pudiera distraerle. A los 63 años de una gloriosa vida lleno de merecimientos entregó su preciosa alma al Criador, en el convento de Arenas el 18 de octubre de 1562.

**Cultos.**—Para mañana miércoles.—En las Teresas se celebra la festividad de S. Pedro de Alcántara con misa solemne que á las nueve cantará la música.—Después de concluida tendrá lugar el ejercicio mensual del día 19 con exposicion.

En S. Nicolás á las diez y media de la mañana y al tiempo de celebrarse una misa se practicará el séptimo día del trecenario de su titular.

En las iglesias que á continuación se expresa habrá la devoción mensual del día 19 dedicado al patriarca S. José.

En S. Antonio de Viana á las siete de la mañana.

En la Merced á las siete y media.

En san Francisco de Asís á las once, con exposicion.

En san Cayetano á las once y media.

En santa Eulalia al anochecer, expuesto el santísimo.

En santa Cruz id. id.

En san Jaime id. id.

En san Miguel id. id.

En san Nicolás id.

En san Gerónimo id., id.

En el Socorro id., id.

En las Miñonas id.

**ANUNCIOS.**

**Teatro del Circulo.**

*Funcion 5.<sup>a</sup> de abono para mañana miércoles  
19 del corriente.*

La ópera en tres actos del maestro Verdi titulada:

**I DUE FOSCARI.**

A las 7.

*Nota.* Se está ensayando la popular ópera Hernani para ponerla cuanto antes en escena en la que hará su debido el primer bajo profundo Sr. De-Giovanni.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

*J. V. D. C.  
Juan Villalonga*